

En la isla, un mes, adelantado 1'50
En el resto de España, trimestre, id. 5'00
Ultramar y Extranjero, lo que corresponde por aumento de franco.
FEMBROR SUELTOS 10 CENTIMOS.

El Liberal

En la primera plana y gacetas, línea. . . . 0'20
En cuarta plana, id. . . . 0'12
Comunicados, id. . . . 0'25
Rebaja proporcionada al número de inserciones
LOS SUSCRITORES A MITAD DE PRECIO

DIARIO DEMOCRATICO DE MENORCA.

Imprenta, Redaccion y Administracion: calle Nueva, núm. 25.—Despacho de 9 á 1 mañana y de 3 á 6 tarde.

AÑO 6.º

Mahon, viernes, 12 de Noviembre de 1886.

N.º 1.615.

ALMANAQUE DE LAS BALEARES para 1887

Véndense á 4 cént. de escudo (ejemplar (10 cént. de peseta), en la imprenta de El Liberal, Nueva, 25.

Correo de ayer

Correspondencias particulares DE El Liberal

Paris 5 Noviembre 1886.

Desde el miércoles M. Eduardo Milland senador, ha quedado el único candidato al ministerio de Obras públicas y hoy ha publicado el Diario oficial su nombramiento á este cargo.

El nuevo ministro de Obras públicas es uno de los senadores mas jóvenes, y formaba parte de la mesa en calidad de secretario. Pertenece al departamento de Ródano.

M. Milland es abogado, tiene 45 años. Despues del 4 de Setiembre de 1870 fué nombrado abogado general en Lyon, y desde esa época ha formado siempre parte del parlamento. Sus opiniones libre cambistas eran el solo obstáculo á su entrada en el ministerio, pero despues de una entrevista con M. de Freycinet, toda dificultad desapareció. El nuevo ministro acepta en absoluto todos los proyectos de su predecesor Mr. Banchaut relativos al camino de hierro metropolitano.

Ayer á las nueve de la mañana tuvo lugar en La Borssiere la inauguracion del establecimiento hospitalario de huérfanos debido á la filantropía del comandante Hériot, director de los almacenes del Louvre. Como se trata de huérfanos del ejército que dicho establecimiento adoptará y educará, el general Boulanger ministro de la guerra asistió á la ceremonia y al banquete y pronunció dos discursos muy aplaudidos.

Paris que nunca olvida los que lo aman, habia conservado el mas cariñoso recuerdo del ilustre orador don Emilio Castelar, y por eso es el huésped mas solicitado, el héroe de la sesion parisiense. Todas las notabilidades se disputan el honor de tenerle á la mesa.

Despues de la comida dada en honor suyo por el ministro de Méjico, hace tres dias M. Lokroy ministro del comercio le invitó á una gran comida.

Hoy tendrá lugar un gran banquete franco-español en el que el célebre orador se hará oír. El dia antes, el Conde Foucher de Careil, embajador francés en Viena recibía al ilustre patrio en su palacio de Parray, y como una gran cacería tuvo lugar el mismo dia festejaron á la vez á San Huberto y á don Emilio Castelar.

Anoche, en fin, se celebró en uno de los grandes salones del hotel continental, el gran banquete de la alianza griego-latina en honor suyo, y cuyo objeto era tambien establecer la union aduanera mediterránea.

La sala estaba admirablemente decorada con banderas y estandartes de las diferentes naciones griego-latinas: España, Italia, Francia, Portugal, Grecia, etc. Tres bustos decoraban igualmente la sala: los de la Republica de Victor Hugo y de Garibal-

di. Unos doscientos convidados asistieron al banquete. Citaremos entre otros á MM. Bardoux senador, el académico M. Mezieres, M. de Passy, Anatole de la Forge, de Heredia, Andrieux, de Deuille, Maillefeu, Pierre Aylpe, Franconi, Casimir Périer, diputados; Lannes de Montebello, Pedro Lamas; de Matens; Torres Caicedo, Torrein Laferriere, vicepresidente del consejo de Estado, Adolfo Calzado, el marqués de Gastrone, el doctor Love, Ibo Bosch, Alexandre Weill, Godleski, J. Chessé, antiguo gobernador de la Ghijana etc. etc.

A los postres se iniciaron numerosos brindis: el primero, por M. Armasio Levy, quien en nombre de la alianza griego-latina dió la bienvenida á Emilio Castelar; despues hablaron MM. Raquem en nombre de la Italia y de la España; Maniu, en nombre de la juventud rumana, Sarena Abbou-Vaddara, en nombre del Egipto; Iskender en nombre de la Colonia armenia, que habia traído su estandarte, Sgenta en nombre de la Colonia griega, etc. etc.

D. Emilio Castelar tomó despues la palabra, y durante dos horas que habló tuvo á todo el mundo *sous le charme*. Su elocuente discurso ha hecho gran sensacion.

Washington 4 de Noviembre.—La delegacion francesa ha sido recibida en la Casa Blanca. M. de Lesseps pronunció una sentida alocucion. Mr. Cleveland al contestarle ha expresado sus sentimientos de viva cordialidad por la Francia. M. Bartholdi, en nombre de los artistas franceses, dió las gracias al presidente por haber propuesto la supresion de los derechos de Aduanas sobre las obras artísticas, y expresó la confianza de que el presidente Cleveland perseverará en su benevolencia despues de tan amable acogida.

Mr. Cleveland se despidió despues de la delegacion, estrechando afectuosamente la mano á todos sus individuos.

La discusion general del presupuesto se abrió ayer en la Cámara con un discurso de M. Daynaud, especialista en las cuestiones financieras.

Durante varios dias no se hablará sino de cuentas, formalidad tanto más fastidiosa cuanto que el déficit anual es de 427 millones por término medio.

La procesion del Lord Maire.—Londres 5 Noviembre.—La manifestacion de los obreros sin trabajo no tendrá lugar. La Federacion socialista democrática publicó ayer un manifiesto declarando estar resuelta á renunciar á la manifestacion anunciada para el 9 de Noviembre, y protestando contra las disposiciones tomadas por la policia y las autoridades con objeto de impedir la procesion. El comité de la Federacion se queja de que nada se haya hecho para venir en ayuda de la miseria de las clases trabajadoras, cuya situacion es aun más lamentable que en Febrero último.

El manifiesto invita á los obreros sin trabajo á reunirse el 9 de Noviembre en Trafalgar square y hace un llamamiento pacífico á todas las personas de buen corazon para socorrer la miseria de Londres.

Exposicion de 1889.—La subven-

cion de 1.500.000 francos para la construccion de la torre metálica Eiffel ha sido votada por la comision superior de los 43, por veinte votos contra once.

Ultima hora.—Londres 5 de Noviembre.—Ayer los embajadores de Francia, Rusia, Italia, Austria y Turquía y el ministro de Japon han tenido entrevistas con Lord Iddesleigh en el Foreign-Office.

M. de Laboulaye, el nuevo embajador de Francia en San Petersburgo, debe llegar el domingo á Paris y el lunes tendrá una entrevista con M. de Freycinet.

Paris 6 Noviembre de 1886.

Ayer se celebró en Londres un Consejo de ministros en el Foreign Office. Todos los ministros estaban presentes.

Lord Ashbourne hizo á propósito el viaje de Irlanda á Londres. El Consejo duró dos horas y se ocupó especialmente en los asuntos de Irlanda. Lord Ashbourne anunció á sus colegas que la situacion de Irlanda continúa siendo actualmente muy satisfactoria y los informes oficiales comunicados por el secretario de la delegacion del gobierno en Irlanda prueban que los crímenes agrarios han disminuido sensiblemente desde la próruga del Parlamento, y que el pago de las rentas, arrendamientos y contribuciones se efectúa mucho mejor de lo que se podría suponer.

No es probable que, dada la tranquilidad que reina actualmente en el país, se adopten nuevas medidas respecto á Irlanda en bastante tiempo.

Nuestro corresponsal de Londres nos anuncia por telégrafo que la mayor parte de las sociedades obreras han renunciado á asistir á la manifestacion del 9 de Noviembre.

Varios delegados obreros, consultados sobre el particular, declararon que no necesitan de la ayuda ni de la asistencia de los pretendidos socialistas, y que se consideran capaces por sí solos de ocuparse de sus intereses y de sus asuntos sin el concurso de los agitadores, que se dicen amigos de los obreros con el solo móvil de propagar sus doctrinas revolucionarias. Esta actitud prueba la animosidad que existe en la clase obrera contra la Federacion socialista que va á exponerse, si persiste en su propósito, á las actos de violencia de una poblacion exasperada.

A pesar del cambio radical que se observa en el lenguaje de la prensa rusa respecto de Alemania, no por esto ha variado en lo más mínimo la situacion de los imperios del Norte, á pesar de la decartada alianza. La guerra entre ellos estallará, como tenemos dicho en correspondencias anteriores, sin que los esfuerzos de la diplomacia, ni aun la voluntad de los soberanos puedan evitarla. El odio entre eslavos y teutones es cada dia mayor, y no está lejano la época en que hemos de presenciar un terrible y sangriento choque entre ambas razas.

A la nuestra, á la raza latina, la toca prepararse para poder en tiempo oportuno oponerles las grandes fuer-

zas de que puede disponer, al vencedor teuton ó eslavo, que lógicamente soñará en estender su preponderancia á todo el continente.

Francia é Italia trabajan sin descanso en la instruccion de sus ejércitos y en el perfeccionamiento de su armamento y demás medios de defensa y lo mismo debería hacer nuestra valerosa España. Es preciso no dormirse y pensar en el porvenir.

La Bulgaria.—Londres 6 Noviembre.—Telegrafian de Berlin al «Times» de esta mañana: Las ideas de M. de Bismarck ó por lo menos las que quiere dar á conocer, sobre la situacion actual en Oriente, pueden resumirse así:

El canceller persiste en creer que los rusos no ocuparán la Bulgaria, y que la cuestion búlgara no provocará ninguna complicacion seria en Europa. No teme el desembarque de tropas rusas en Bulgaria, pero dice, que si ese hecho se produjese ni el Austria ni la Inglaterra no movilizarían ni un solo hombre para impedirlo.

Berlin 5 Noviembre.—La Rusia rehusa de designar un candidato al trono búlgaro, mientras que la Regencia y el ministerio no se hayan retirado y que no se haya elegido una nueva asamblea. El czar quiere que el nuevo príncipe sea elegido por el partido ruso y que nada deba á los clubs anti-rusos que gobiernan en este momento.

Las potencias conocen muy bien estas intenciones, y se espera la próxima retirada de los Regentes. En estas condiciones, se estima que la ocupacion del Principado y aun de Varna sería inútil.

Nueva York 5 de Noviembre.—Varios individuos de la delegacion francesa, y particularmente M. de Lesseps se embarcan mañana para Francia.

Las elecciones americanas.—Nueva York 5 Noviembre.—Los demócratas tendrán una mayoría de siete votos en la Cámara contra los republicanos y los diputados obreros reunidos.

Victimas de una explosion.—Londres 6 Noviembre.—Sobre los quince hombres heridos por la explosion de la caldera del Steamer «Cartago Nova» y que fueron transportados al hospital real, cuatro murieron ayer. El número de muertos por este accidente sube ya á ocho.

Londres 6 de Noviembre.—Tengo informes seguros de que hay un cambio favorable en las relaciones de los dos Gobiernos francés é inglés relativamente á la cuestion egipcia.

La cuestion, ciertamente, no está en visperas de resolverse, pero, á consecuencia de numerosas conversaciones habidas entre lord Iddesleigh y M. Vaddington, hay esperanzas de llegar á encontrar una base para poder entenderse, conciliando los intereses de los dos países.

Se va á entrar en negociaciones que durarán varios meses.

En la sesion de ayer la Cámara de diputados ha continuado la discus-

sion del presupuesto, MM. Audrieux y Camilo Dreyfus se colocaron en sus discursos en el terreno práctico. Durante la sesion, M. Dupuy presentó una proposición á la mesa tendiendo á atribuir á la autoridad universal el nombramiento de los institutos. El proyecto de ley sobre la organizacion de la enseñanza primaria recientemente adoptado por la Cámara confía este nombramiento á los prefectos. Treinta diputados republicanos han firmado esta proposicion.

Ultima hora.—En el consejo de ministros celebrados hoy, y presidido por M. Grevy, M. de Freycinet ha sometido á la aprobacion del Consejo un proyecto de ley sobre la propiedad literaria y artística. M. Eduardo Milland, ministro de obras públicas, ha hecho saber al consejo que no tenía la intencion de agregarse un sub-secretario de Estado.

Otro asesinato en ferrocarril.—Un viajero que se hallaba en un vagon de 2.ª clase ha sido asesinado cerca de Cannes durante su servicio. Ha muerto apaleado y de una puñalada. Los dos asesinos se escaparon durante la marcha del tren.

Bolsa.—4 1/2 p₈, 109'42—3 p₈, 84'40.—Exterior 65'50.—Norte de España, 380.—Zaragoza, 342'50.

De El Diluvio:

Madrid 8 Noviembre.

¿Será cierto que se prepara una nueva manifestacion del espíritu revolucionario? A juzgar por los preparativos que adopta el gobierno, por las noches que pasa en vigilia, buscando los hilos de la trama, el ministro de la Gobernacion, por el semblante cariacontecido de los ministros y por la atmósfera que se respira en los centros políticos, no habría más remedio que convenir en que antes de que trascurra noviembre ha de pasar algo gordo, más gordo de lo que se figuran los que constantemente tienen en sus labios la conversacion de las asonadas y motines. Yo creo, sin embargo, que por ahora,—bien que aquí el ahora no puede llevarse más allá de la fecha en que se escribe,—que por ahora, el gobierno puede dedicarse á catequizar á sus amigos descontentos, á preparar las reformas que dice tener en estudio y á discurrir el modo de triunfar en los próximos debates parlamentarios. Mas adelante... Dios dirá.

Pero, ¿es que todavía,—pensará alguno,—después del fracaso de Villacampa y sus compañeros, hay quien quiera atreverse á verificar un movimiento revolucionario? La contestacion á esta pregunta me la da hecha un rumor que circula entre personas autorizadas: se dice que el señor Leon y Castillo ha pasado pocos días ha una circular reservada á los gobernadores, diciéndoles que el Sr. Ruiz Zorrilla no ha perdido fuerzas después de lo del 19 de setiembre, antes por el contrario, quizá haya ganado algunas, que la sublevacion de la noche de San Gerardo no terminó en San Gil, y que se hace preciso extremar todo género de vigilancia. Las conferencias diarias que el ministro de la Gobernacion celebra con el de la Guerra y ambos con el presidente del Consejo; la constante comunicacion telegráfica en que se hallan los funcionarios de provincias con sus jefes de Madrid y el hecho, evidente y real, de haber provocado algunos disgustos las últimas combinaciones militares, contribuyen tambien á dar respuesta cumplida á la pregunta que formulé al comenzar este párrafo.

Resulta, pues, de todo, que aun no hace dos meses que el gobierno ven-

ció una sublevacion y ya se habla de otra, que la expulsion de los sargentos no ha cortado, en opinion de los mismos individuos del gabinete, la era de las revoluciones, pues de haberlo hecho, no andaría de la Ceca á la Meca el señor Leon y Castillo indagando el como y el cuando de la conspiracion, que segun él, puede de un momento á otro abortar; que tampoco debe haber ejercido su saludable influencia, para dejar tranquilo al gobierno, el hecho de haber ascendido á mil y pico de alféreces y gratificado á casi igual número de tenientes con seis duros al mes; y que la Inspeccion de Policía, por lo mismo que aun no debe estar convenientemente organizada, no ha prestado hasta la fecha ni la más mínima utilidad al gobierno que contra viento y marea la creó. Todo lo cual dice que el remedio para impedir las revoluciones no está en ninguna de las expresadas medidas, sino en otras mucho más radicales.

Lo del tercer partido cada vez peor: sin embargo, el Sr. Romero Robledo no desespera de obtener un éxito, y ahora, desahuciado por el marqués de la Vega de Armijo y rotas, al parecer, las negociaciones con los izquierdistas, por haberse impuesto á Lopez Dominguez el señor Becerra, aguarda el regreso del general Salamanca para ver si es posible encauzar el asunto y volver á pensar en un buen acomodo. Repito que nada tendría de extraño terminaran todas estas gestiones por un rompimiento entre el jefe militar y el jefe civil de la izquierda, el cual reconocería la jefatura de Sagasta, ó haría tal vez declaraciones republicanas; por ahora, empero, todo cuanto se diga es prematuro.

De otras cosas, que los ministros se hallan reunidos en Consejo desde las cinco, para abordar, segun se dice, entre otras cuestiones, la de la Compañía Transatlántica, que el señor Balaguer ha estudiado estos últimos días; y que el señor Maluquer, fué ayer tarde recibido por la Regente, aprovechando el senador catalán esta ocasion para felicitar á doña Cristina por el indulto á los condenados por los sucesos de 19 de setiembre.

Es verdad, nadie mejor que el señor Maluquer, que á más de haber presentado la exposicion de «El Diluvio», obtuvo la representacion de varios centros y sociedades de esa para gestionar el indulto, podía expresar á la Reina Regente la grandiosa manera como la opinion pública de Cataluña se habia manifestado en demanda de un acto de clemencia. Y no hay más.—NICÉFORO.

Ultimos telegramas

DE LOS DIARIOS DE BARCELONA

Paris 8, 8-30 n.

Tirnova.—La Asamblea ha votado por aclamacion la contestacion siguiente al Mensaje de la Regencia: «La Asamblea ve los esfuerzos de los regentes para conservar los derechos de los ciudadanos y la paz y la tranquilidad del país; espresa su plena confianza, y espera que continuará con la misma abnegacion que hasta ahora en administrar los asuntos del principado hasta la eleccion de príncipe. Por último, reconoce que era indispensable su pronta convocacion.»

La mesa de la presidencia de la Asamblea se ha dirigido en seguida á la morada de los regentes para entregarles la contestacion del Mensaje. Segun todas las probabilidades, la eleccion de príncipe se verificará mañana.

Paris 9, 9 m.

Tirnova.—A última hora la Sobra-

nie ha aplazado para el miércoles próximo la eleccion de príncipe.

Es de esperar que despues de ella habrá una modificacion ministerial.

Paris 9, 8-45 m.

Londres.—La Junta de la federacion socialista ha dado las correspondientes órdenes para la celebracion de un meeting, declarando que solo el empleo de la fuerza podrá impedir su realizacion.

Contestando Mr. Gladstone en una carta á la comunicacion que le dirigieron varios diputados búlgaros, dice que sus sentimientos respecto de las provincias del imperio otomano emancipadas no ha variado en lo más mínimo; consigna la nobleza del acto realizado por el emperador Alejandro obteniendo su libertad; pero afirma al propio tiempo que el mérito de esta accion quedaría borrado si volvían á caer en la esclavitud de la Rusia. Añade que espera que el actual Czar seguirá las tradiciones de su padre, y dice que no cree necesario levantar su voz, porque no existe divergencia alguna de opiniones respecto de este particular y no existe motivo alguno para suponer que el marqués de Salisbury no represente fielmente los sentimientos de Inglaterra.

El «Standard» escita á los búlgaros á prolongar su resistencia, á fin de obligar á Rusia á verificar actos que motiven la intervencion de Austria.

Paris 9, 10-50 m.

Buenos Aires.—Corre el rumor de que se han registrado 11 casos de cólera en esta ciudad, pero los periódicos oficiales dicen que todavía no se ha demostrado la exactitud de los hechos en que se fundan.

Paris 9, 2-35 t.

Londres.—Se han tomado grandes precauciones en esta capital á fin de evitar desórdenes. A consecuencia de haber sido ocupada militarmente la plaza de Trafalgar, es probable que los socialistas traten de celebrar su anunciado meeting en Hyde Park. Las puertas y ventanas de los establecimientos de crédito y de las casas situadas en el trayecto que deben recorrer la procesion del lord-alcalde y la manifestacion socialista están cerradas y atrancadas.

Paris 9, 11-45 m.

Anúnciase la publicacion de un folleto escrito por el bonapartista monsieur Pascal, en el cual este hombre público se declara francamente republicano, y condena el parlamentarismo.

El «Times» publica un telegrama de Tirnova, en el cual se da la noticia de haber sido detenido el capitán ruso Norbkoff, jefe de la insurreccion de Bourgas.

Se esperan con ansiedad noticias de Londres. Con motivo del meeting que hoy debe verificar en el «Trafalgar-square» la Federacion socialista, han tenido lugar gran número de reuniones preparatorias. En una de ellas Mr. Williams ha dicho: «No estamos organizados; pero si se nos ataca contestaremos con la fuerza. Estamos decididos á llevar á cabo el meeting, y aceptamos sus consecuencias.»

En otro meeting preparatorio, un policeman que intervino en una riña, fue silbado y hubo de escapar de manos de la multitud.

Se han repartido muchos miles de manifiestos socialistas, invitando al gran meeting de hoy.

El «Diario de San Petersburgo» llama la atencion sobre el carácter pacífico del discurso del emperador de Austria.

Bruselas.—Hoy han llegado á esta ciudad unas mil mujeres vestidas de luto, procedentes de Charleroi con objeto de pedir la concesion de un indulto.

Paris 9, 2-40 t.

Han vuelto á ocurrir inundaciones en los departamentos de los Altos Alpes, Isore, Vaucluse y Bocas del Ródano. Los daños ocasionados en el departamento de los Altos Alpes son de mucha consideracion.

Los ingresos del tesoro durante el mes de octubre último ofrecen una baja de nueve millones y medio de francos respecto de las cantidades consignadas en los presupuestos y un aumento de dos millones y medio de francos comparados con los ingresos de octubre de 1885.

Paris 9, 3-55 t.

Bruselas.—Al inaugurarse las sesiones en la Cámara se ha leído el discurso de la Corona, en el que se consigna que las relaciones con todas las potencias son excelentes; se dice que Bélgica ha observado escrupulosamente los deberes de la neutralidad, lo que la ha valido la estimacion y la confianza de los demás Estados; se aconseja que para poner remedio á la crisis actual se adquieran nuevos mercados más allá de los mares. se espresa que uno de los propósitos de la actual legislatura debe ser tratar de mejorar la situacion de las clases trabajadoras, se esponen diferentes proyectos de reformas interiores y se afirma que la situacion económica es satisfactoria.

Paris 9, 5-5 t.

Bruselas.—Al pasar el Rey de Bélgica y los príncipes por delante de la milicia nacional, han sido aclamados por la muchedumbre.

Tanto los diputados de la derecha como los de la izquierda de la Cámara belga, han aplaudido el párrafo del discurso de la Corona, en que hablando de la clase trabajadora se indica cierta disposicion á la clemencia.

Las mujeres que han venido á Bruselas procedentes de Charleroi, han entregado al Alcalde una informacion, no habiendo ocurrido ningun incidente digno, de especial mencion.

Paris 6, 15 t.

Londres.—Se ha verificado la tradicional procesion del lord-alcalde, sin haber ocurrido el menor desorden á pesar de haber una gran muchedumbre en todo el trayecto; no ha habido alboroto alguno.

Paris 9, 8 n.

Londres.—Después de haberse celebrado la procesion del lord-alcalde, varios centenares de individuos han invadido la plaza de Trafalgar, colocándose al rededor de la columna de Nelson y desplegando algunas banderas rojas. En esta disposicion los jefes socialistas intentaron dirigir la palabra á los concurrentes, en vista de que la policia nada hizo durante algunos instantes; pero luego dispersó á la muchedumbre que se habia reunido en la referida plaza, valiéndose para ello del ausilio de la caballeria que iba avanzando al trote.

Bruselas.—M. Crocq ha presentado eu el Senado una proposicion pidiendo el indulto de todos los procesados con motivo de los sucesos del mes de marzo de este año; pero la derecha parece dispuesta á rechazarla, por considerar que son insuficientes las medidas de clemencia que se indican en el discurso de la Corona.

Madrid 9, 10-15 n.

Ha sido preso el supuesto director de «El Progreso.»

Négase que se trate de disolver los regimientos de Albuera y Garellano.

El señor Romero Robledo insiste en la formacion de un partido.

Se ha celebrado el Consejo de ministros que ha durado tres horas.

Se ha aprobado el establecimiento de escuelas de Comercio, de confor-

midad con mi anterior telegrama referente á este asunto.

También se ha resuelto aplicar en Cuba la ley de Imprenta que rige en la Península.

Los ministros han hecho un bosquejo sobre varios puntos de vista políticos.

Madrid 9, 1'45 mad.

En la inauguración de las conferencias en el Ateneo, pronunció un discurso el señor Nuñez de Arce, combatiendo el regionalismo de Cataluña, de las Vascongadas y de Galicia.

Disgustado el numeroso público que concurrió al acto.

Dirigióse el orador principalmente á Cataluña, diciendo que aunque el regionalismo tiende á la desunión de la patria, algunos caballeros catalanes esfuerzánse en mantener una especie de Estado independiente, recordando al efecto las exposiciones dirigidas al trono cuando se ha tratado de la legislación civil para conservar los fueros catalanes, y que solo las autorizaba una pequeña representación de Cataluña.

Recordó también la cuestión de los tratados.

Calificó á la prensa de «vieja chismosa» que en lugar de ocuparse en problemas importantes, fija su mirada en asuntos políticos y en reuniones de los prohombres para la formación de pequeñas agrupaciones.

Este discurso ha sido generalmente censurado.

Madrid 9, 1-15 mad.

A pesar de la reserva que guardan los ministros sobre los acuerdos del Consejo, asegúrase que el señor Balaguer llevó ultimado el expediente de la Transatlántica concediendo á esta compañía la próroga solicitada, y dícese que el Consejo aprobó el expediente.

Ha inaugurado sus sesiones el Ateneo con brillante y numerosa concurrencia.

París 8, 4 t.

Un telegrama particular anuncia que el primogénito de don Carlos está fuera de peligro.

Mr. Rigaud, republicano, ha sido elegido diputado por el distrito de Aisne, por 52,506 votos contra 50,956 que ha tenido el candidato monárquico.

Dícese que Mr. de Freycinet ha dado orden á los embajadores para que se dirijan á los gabinetes de San Petersburgo, Viena, Constantinopla, Roma y Berlín para inquirir la actitud que piensan tomar con el gobierno inglés respecto á los asuntos del Egipto.

En el «Foreign Office» se asegura que las contestaciones que al anterior propósito han dado Francia los gobiernos ruso y turco son muy cautas. Alemania y Austria han contestado con cierta reserva, aun cuando se han declarado contrarias á la ocupación indefinida del Egipto por los ingleses.

El gabinete de Roma ha contestado en sentido defavorable á Francia. Durante estas negociaciones parece que Mr. Freycinet ha sido invitado á ordenar á M. Waddisgton que declarara en el «Foreign Office» que un artículo publicado recientemente por «Le Temps» sobre la ocupación de Egipto, no ha sido inspirado en la Presidencia, ni expresa los sentimientos del Gobierno de la República.

Finalmente, por otro origen se asegura que por ahora la cuestión quedará reducida á un simple cambio de Khedive.

MAHON

Es de aplaudir la campaña que ha emprendido el señor Delegado contra los juegos prohibidos.

Estos días se ha visto á los agentes de policía vestidos de paisano visitando algunos cafés y cafetines.

Pero lo será mucho mas, cuando los agentes de la autoridad persigan á todos los jugadores por igual, sin distinción de clases ni de establecimientos.

Continúe el señor Trémol por la senda emprendida hasta que estermine de raíz tan funesto vicio, y quedarán imposibilitados los tahures de hacer de las suyas con los tonos é incautos que siempre se dejan explotar.

En el casino El Consey tendrá lugar el próximo domingo un baile de sociedad que por ser el primero de la temporada y por deferencia á los señores socios será gratis tanto para las señoras como para los caballeros.

A este precio no dudamos ver los salones de El Consey extraordinariamente animados.

Un sujeto que estaba ayer tarde trabajando en un cercado propiedad del señor Seguí y Poli en la calle de Bellavista, fué acometido de un fuerte síncope, que le duró por espacio de algunas horas; auxiliado por sus compañeros de trabajo fué trasladado á una de las casas inmediatas donde fué asistido por el facultativo D. Antonio Ferrer y trasladado despues á su casa con las debidas precauciones.

Hemos recibido atenta comunicación del casino Circo Industrial para asistir á las funciones que se darán en dicha favorecida sociedad durante la temporada cómica que empezará mañana.

Agradecemos al Circo Industrial la atención que ha tenido á bien honrarnos.

Segun nos dicen de Ciudadela, ha sido tanta la furia del temporal de estos últimos días, que hubo momentos en que las olas llegaron á la cúpula del faro que existe á la entrada de aquel puerto.

Mañana tendrá lugar en el Consey la cuarta función de la temporada, poniéndose en escena la preciosa zarzuela «Doña Juanita» y terminando con baile de sociedad.

El Circo Industrial inaugurará mañana la temporada con las zarzuelas «Diva» y «Sensitiva».

Acompañado de la comisión correspondiente el señor don Jacinto Feliu ha pasado esta mañana á visitar los establecimientos municipales de Beneficencia. El señor Feliu ha salido gratamente impresionado de todos ellos y no ha cesado de dirigir frases halagüñas tanto para nuestra celosa Corporación municipal, como para todas las personas que se hallan al frente de los citados establecimientos.

Anoche tuvo lugar la primera representación de «Doña Juanita» en el teatro principal. No nos ocuparemos de su desempeño hasta una segunda audición; solo si diremos que la compañía va adquiriendo cada día mayores simpatías entre el público, como lo demuestran los continuos aplausos que le prodiga, y que anoche pertenecieron á la señora Sandoval y al señor Palmada, á quienes no podemos menos de felicitar.

Leemos en «El Blear» del miércoles:

«El siniestro de anoche»

El tuertísimo viento que reinó durante todo el día de ayer impidió la salida del vapor «Lulio» que quedó amarrado teniendo embarcada una considerable cantidad de cerdos.

Todos los buques que se encontraban en el puerto en vista del temporal reforzaron sus amarras que dando á bordo mas gente que de ordinario.

A eso de las doce el viento giró al S. haciéndose mas intenso. A las ocho de la noche habia fondeado en la bahía un bergantín goleta italiano. A eso de la una y media de la madrugada ha roto sus amarras y en esta situación de peligro ha izado los focos para ver si ganaba la playa del Molinar. Mas no se lo ha consentido el impetu del viento que con una velocidad pasmosa le arrastraba á estrellarse contra las rocas de la Portella. Afortunadamente lo han observado algunos bravos marinos de nuestra marina mercante entre los cuales podemos citar á don Juan Sabrafin, don Matías Sanz y varios patrones de barcos de Soller y Andraitx, quienes corriendo á lo largo del camino de la Muralla, encendiendo manojos de fósforos han procurado indicar la ruta que debia seguir á la tripulación del bergantín goleta. Este ha embestido contra la costa enfrente del baluarte del Príncipe, quedando la quilla sepultada en un fondo de arena, aunque hay rocas á flor de agua.

Los indicados marinos con una actividad que merece los mayores elogios han vuelto otra vez á la Comandancia de marina para tomar el aparato lanza-cabos. Casi inmediatamente ha acudido el señor Comandante de Marina, el señor Comandante del «Pilar», el señor Gobernador, el señor Alcalde de Palma y muchos otros funcionarios.

El lanza-cabos ha hecho tres disparos, todos certeros, pasando el primer cohete entre el palo trinquete y el de mesana y el segundo por la parte de proa. El tercero ha sido recogido por la tripulación, saliendo ésta que se componia de nueve individuos. Fatigados y contusos han sido conducidos al Hospital civil.

El vapor «Maria» atracado al nuevo murallon del puerto ha sufrido también los efectos del temporal.

Estaba junto al «Bellver» recibiendo sus audanzas que iban á desguzarle al mismo tiempo que chocaba contra el murallon.

El «Bellver» ha encendido sus fuegos saliendo sobre sus amarras á fin de evitar sus choques con el «Maria» que estaba haciendo agua.

Han acudido las bombas de la municipalidad y las del puerto, Guardia civil y municipal, serenos, etcétera. No ha ocurrido desgracia personal alguna.

El huracan que hace algunos días reina, ha sido mas recio esta pasada noche causando inmensos perjuicios en las embarcaciones de nuestro puerto. Cuéntase que se inició aun que sin consecuencias, fuego en el vapor «Lulio», que la arboladura de muchos buques ha sido destrozada y como prueba del impetu del viento, llegó ayer de Barcelona

un buque de vela en doce horas rompiendo al entrar la estacha, ha sido arrancado casi todo el tejado de zinc de la plaza de Abastos y hasta ha desmontado de su caballo á un guardia civil envolviéndole en la capa que le servia de abrigo.

Poco ha disminuido á estas horas y tememos oír contar serias desgracias.

Relacion de los pasajeros llegados á bordo del vapor-correo «Nuevo Mahonés», fondeado á las ocho de la noche de ayer.

DE BARCELONA

D. P. B. Valls, Pedro Ripoll, Ignacio Pasarius, Guillermo Peters, Gerónimo Hargrave, José Hernandez, Emilio Ansaldi, José Capó, Isabel Quevedó, Antonio Burrell, Juan Carrulla, Teodoro Ruiz.

DE ALCUDIA

D.ª Antonia Beltran y tres hijos. —Total 16.

BOLSA DE MADRID

11 de Noviembre.

4 por 100 interior perpétuo. . . 65'600
4 por 100 amortizable . . . 79'760
Billetes Hipotecarios de Cuba. 95'600

BOLSA DE BARCELONA

11 de Noviembre, 4'30 t.

4 por 100 interior. 65'450
4 por 100 exterior. 66'500
4 por 100 amortizable 79'750
Billetes hipotecarios de Cuba. 96'000
Banco Hispano Colonial 49'500
Crédito Mercantil. 00'000
Banco de Cataluña 00'000
Acciones ferrocarril Francia. 34'750
Id. Norte 00'000
Id. Orense. 12'250
Obligaciones Francia. 59'000
Id. Orense. 33'120
Id. Almansa. 65'000
Id. Norte 00'000
Carpetas 93'000

Crónica marítima.

Buques despachados

Para Pollensa laud «Jóven Juanito», pat. don Miguel Buenaventura, con 6 trip. y lastre.

Para Barcelona v. inglés «Larck», cap. Mr. Brewis, con 21 trip. y maderas.

Para Barcelona v. inglés «Les-reaulx», cap. Mr. Morgau, con 15 trip. y granos.

TELEGRAMAS PARTICULARES

de El Liberal

Madrid 12.

La Gaceta publica el nombramiento del General don Hipólito Llorente para el cargo de Gobernador militar de Menorca.

Se acentúan los rumores sobre próxima alteración del orden público.

En Filipinas y Cuba se han descubierto dos irregularidades que se dice ascienden á ocho millones de pesos.

Madrid 12.

La Asamblea de Bulgaria ha elegido Príncipe Soberano al Príncipe Waldemir. Probablemente renunciará aun que se practican activas gestiones para convencerle de la conveniencia de que acepte el Trono.

D. Jaime ha entrado en convalecencia obteniendo lenta mejoría.

ADMINISTRACION:
calle Nueva, núm.º 25.

SECCION DE ANUNCIOS

IMPRESA:
calle Nueva, núm.º 25.

D. Silvestre Caja Meneses,
contador de navío del cuerpo administrativo de la armada y administrador de las fincas del Estado, al cuidado de la marina en el Arsenal de este puerto:

Hago saber: Que debiendo sacarse á pública subasta el arriendo por el término de cinco años de las tierras y pastos del sitio denominado la viñeta, almacenes esclavados en la misma, los que están fuera de ella y pegados á su muro y tres huertos con su correspondiente arboleda, que se encuentran en el Astillero de este Arsenal, el día 17 del mes actual á las 12 horas de su mañana en la Casa Comandancial del referido Arsenal del citado Puerto, cuyo pliego de condiciones estará de manifiesto todos los días laborables de 10 de la mañana á 2 de la tarde en la casa habitación del espresado Administrador calle Anunciay número 28; se anuncia al público por si gustan tomar parte en la espresada subasta del arrendamiento.—Mahon 9 de Noviembre de 1886.—Silvestre Caja Meneses.

D. Monserrate García Sanchez, Juez de primera instancia del partido de Mahon.

Hago saber: Que arregladamente al pliego de condiciones despachado que obra en poder del infrascrito Escribano, el día seis de Diciembre próximo, á las once de la mañana, se venderán en pública subasta en la audiencia de este Juzgado siendo las posturas competentes, cuatro casas pertenecientes á la testamentaria de Margarita Palliser y Pretos, sitas en esta ciudad, la una en la calle del Carmen números cincuenta y nueve y sesenta y uno, valorada en tres mil setecientos cincuenta y una pesetas, la otra en la misma calle número sesenta y tres, valorada en mil doscientas cincuenta pesetas, la otra números ochenta y ochenta y dos de la propia calle tasada en dos mil ciento veinte y cinco pesetas y la otra números treinta y uno y treinta y tres de la calle de Santa Cecilia valorada en dos mil pesetas; pues así lo tengo mandado á instancia de los interesados mediante providencia de hoy. Dado en Mahon á treinta Octubre de mil ochocientos ochenta y seis.—Monserrate García Sanchez, Ante mí.—Lorenzo G.º Pons, Esno.

Ayuntamiento de Mahon
Mataderos

A fin de evitar las dudas y reclamaciones que vienen ocurriendo acerca del peso del estómago de los cerdos que se degüellan en el Matadero público, ha acordado este Ayuntamiento que se gradúe el peso de dicha viscera con arreglo á la siguiente escala:

Peso de los cerdos	Peso en que se gradúa el estómago
Cada cerdo hasta 8 arrobas de peso	4 tercias.
De 8 á 12 arrobas	5 —
De 12 á 16 arrobas	6 —
De 16 arrobas en adelante	8 —

Lo que se anuncia para conocimiento del público. Mahon 10 Noviembre de 1886.—El Alcalde Presidente, Sebastian Vinent.

Subasta

El día 15 del corriente á las once de la mañana, en el despacho del Notario don Francisco Andreu, se venderán en licitación verbal sin sujeción á tipo alguno los almacenes números 16, 19 y 20 del Andén de Levante, juntos ó por separado. Los títulos de propiedad y condiciones de la venta están de manifiesto en el despacho de dicho Notario.

Arrope Superior

Véndese en la Chocolatería de la Cuesta de Deyá n.º 5, á 30 cents. de escudo la libra.

Se hará un descuento por arrobas.

Muebles para vender

Los hay en Villacárlas calle Mayor número 6. Informarán en la misma calle número 8.

GRAN OCASION BARATURA SIN IGUAL en el establecimiento de MR. PRADERE

19, Calle Nueva, 19.—Mahon

Habiendo llegado de Barcelona y traído un buen surtido en telas de hilo, blancas sábanas, etc. á precios muy baratos, hago este baratillo para que aprovechen la ganga que les presento.

1.000 piezas «Holanda» á 30 cents. de escudo cana.
Sábanas hilo con dobladillo hecho por 5 1/2 pesetas.
Madapolán superior á 30 cents. de escudo la cana.
Telas de hilo 4 palmos á 5 1/2 cents. palmo.

— 4 1/2 palmos á 7 1/2 cents. palmo.

Tohallas algodón superiores á 15 cents. una.

Pañuelos de bolsillo á 10 rs. vn. docena.

Idem idem blancos de hilo á 3 1/2 pesetas docena.

Pañuelos de hilo blancos á 4 1/2 pesetas docena.

Servilletas á 10 cents. una.

1 mantel y 12 servilletas por 5 pesetas.

Pañuelos de mano bordados para señora á 35 cents. uno.

Camisetas para caballero desde 30 cents. hasta 10 rs. vn. una.

Camisetas de lana.

Y así en los demás artículos como son Granito de oro, Pañuelos de hilo, Dobladillos, Pañuelos hilo para luto, Juegos de mantelería adamasca-da, Mantel hilo, Servilletas de hilo, etc.

CAMISERIA

Camisas de percal á 7 1/2 rs. vn. una.

— á 10 » » »

— á 16 » » »

— percal francés á 20 rs. vn. una.

OPTICA

Hay un grande y variado surtido de gemelos de teatro, anteojos de larga vista, los verdaderos cristales de roca del Brasil que siempre se han vendido á 80 rs., á 60 rs. par. Cristal inglés, anteojos para cataratas, vista cansada, miope, de diferentes precios, monturas sueltas de oro, plata, acero, nickel, etc.

Los Sres. Espouy hermanos de Barcelona me han autorizado para la colocación de pararrayos, campanillas eléctricas en toda la Isla, pero para el ajuste de los precios se entenderán los interesados con los espresados señores Espouy hermanos.

NOTA.—Al que haga 5 pesetas de gasto se le regalará un pañuelo de hilo, y al que haga 20 pesetas se le dará un pañuelo bordado.

Peluquería La Alhambra

DE

FRANCISCO FANER

3, Nueva, 3.—Mahon

Especialidad en el corte de cabello y barba.

Nuevo salon para afeitar, cortar, rizar, lavar y teñir el pelo.

Se emplean los procedimientos más nuevos y que están en boga en las principales capitales.

Viuda de Thomas é Hijos

3, Arrabal, 3,

NOVEDAD, ELEGANCIA Y BARATURA

Circunstancias todas que se encontrarán en el completo y variado surtido de esteras de pita alfombrada, pita sencilla, de pleita doble y sencilla y de alfombras propias para esterar habitaciones y escaleras, que acaban de recibirse en el mencionado establecimiento, lo mismo que un sinnúmero de redondeles y esteretas de coco que se espenderán á un precio sumamente módico.

Dicho establecimiento se encarga de su colocación á domicilio y gratis.

Cuantos padezcan de la boca

Dolor de muelas

Caries, flojedad de sangre ó descarné de las encías, fluxiones, sarro, escorbuto, tumores, úlceras de la boca, dientes móviles, sensaciones producidas por el calor ó el frío, mal aliento, etc., etc, deben usar el Elixir dentrifico Saint-Serralmnt del Doctor Casasa

Único que pone y conserva la boca limpia, hermosa, sana y fuerte hasta á los que más pérdida la tienen.

Dirigirse al Doctor Casasa en su Gran Farmacia, plaza de la Constitución, esquina á la calle de Jaime I, en Barcelona.—Depositarios, todos los principales farmacéuticos de España y América.

Contra los herpes

y demás humores así internos como externos, recomendamos eficazmente el EXTRACTO ANTI-HERPETICO DE DULCAMARA COMPUESTO DEL DR. CASASA, reconocido en todas partes como el único remedio que los cura pronto y radicalmente, sin que jamás den señales de haber existido.

Véase el prospecto. Dirigirse al Dr. Casasa en su GRAN FARMACIA, plaza de la Constitución, esquina á la calle de Jaime I en Barcelona.

Depositarios.—Todos los principales farmacéuticos de España y América.

El domingo de tres de

la tarde á 11 de la noche, habrá glosat en casa de Gaspar calle del Castillo número 161.

Jaime Pons Rotger (Barruga)

Participa que desde hoy se compromete á llevar desde el muelle todos los bocoyes á San Luis, Villacárlas y Mahon á 2'50 pesetas cada uno.

Las pipas de vino y aceite á San Luis 2'50, y Villacárlas y subirlas á Mahon á 1'50 pesetas.

Las cajas de azúcar á San Luis á 1 peseta.

Las idem idem á Villacárlas á 75 céntimos de peseta.

Los baúles, á 50 céntimos.

Casino El Progreso

Habiéndose acordado á petición de varios socios la celebración de bailes, desde mañana domingo y domingos sucesivos empezando á las tres de la tarde habrá baile en el salon de este casino.

San Luis 12 Noviembre de 1886.—P. A. de la Junta, Francisco Pérez, Secretario.

Casino el Recreo

Cuarta función de la presente temporada en el Teatro Principal

Para el domingo 14 de Noviembre de 1886

1.ª de abono 2.ª Serie

1.º La opereta en 3 actos y en prosa arreglada á la escena española por D. Juan Manuel Casademunt, música del maestro Franz Suppé

Doña Juanita

2.º Baile de Sociedad.

Se empezará á las 8.

La suscripción para los Sres. socios quedará cerrada en el local que ocupa la Sociedad, á las 12 de la noche del sábado.

Las localidades no suscritas por los Sres. socios, se venderán en Taquilla el día de la función, á las personas que lo soliciten, á los precios siguientes:

	Plas.
Palcos principales con 1 entrada de caballero y 4 de señora	8'00
Idem plateas con id. id. id.	6'00
Idem segundo con id. id. id.	5'00
Idem tercer piso con id. id. id.	3'00
Palcos principales sin entradas	7'00
Idem plateas	5'00
Idem segundo piso	4'00
Idem tercer piso	2'00
Asiento con entrada en el parterre	1'00
Entrada general	0'50
Media entrada	0'25

NOTA.—No se permitirá la entrada en el Teatro á las personas que no sean del agrado de la Sociedad.

Casino Circo Industrial

Debut de la compañía lírico-dramática

DIRIGIDA POR D. LEANDRO SOTO

Funcion para el sábado 13 del corriente

La aplaudida zarzuela en dos actos

La Sensitiva

La celebrada opereta en dos cuadros

LA DIVA

Baile de Sociedad.

Se empezará á las 8 y media.

Se hace público que hasta el 27 del corriente se admitirán socios sin pagar la cuota de entrada que previene el Reglamento.

Mahon 11 Noviembre de 1886.—P. A. de la J. de G. Pedro V. Pons, Srío.

IMP. DE BERNARDO FABREGUES
Nueva, 25.